
 

 
 
Quel avenir pour les discothèques du réseau ?  
Pour le savoir (et ne pas subir) rendez-vous au Forum des Halles le 
mardi 3 décembre 
  
L’avenir de la musique dans le réseau des bibliothèques est un sujet ancien. Et qui revient de manière 
lancinante parmi les collègues discothécaires ou non 
Parfois de manière plus qu’insidieuse avec des fermetures en catimini (Glacière, Vandamme entre autre, 
bientôt Italie). 
  
La gratuité de l’abonnement, défendue de longue date par le SUPAP-FSU et réclamée par un très grand 
nombre de professionnel.les (avec notamment des initiatives récentes en 2023) est aussi un sujet majeur.  
Lire ici : http://www.supap-fsu.org/2023/03/des-bibliotheques-gratuites-pour-tous-les-publics.html 
  
Début 2023 le SUPAP-FSU avait sollicité l’administration sur ce sujet. Le SBL avait annoncé une concertation 
pour 2024. En septembre nous avons relancé la DAC au sujet de cet engagement. 
La DAC ne pouvait éluder le sujet bien longtemps et a décidé de commencer à esquisser le début d’une 
initiative. 
  
Ce mercredi 13 novembre, suite à notre interpellation, nous avons été reçus en audience.  
  
Nous avons réaffirmé notre revendication de la gratuité, notre attachement aux supports physiques garants 
d’une offre musicale riche et diversifiée. Nous avons réclamé des moyens (humains et budgétaires) pour les 
autres services à développer en complément des collections (activités de médiation, action culturelle, 
instruments à jouer sur place, etc…) 
  
Côté administration nous avons entendu le même discours : la Ville de Paris « est attachée à la musique en 
bibliothèque » et une tentative pour nous rassurer : ce n’est pas la fin des collections de CD et il n’y a pas de 
« plan caché » de disparition de discothèques. 
Un représentant de la DAC a aussi convenu que la Direction avait « pris du retard ». Nous sommes bien 
d’accord ! 
La DAC a confirmé la tenue d’un séminaire sur l’avenir de la musique en bibliothèque ouvert à tous.tes les 
agent.es du réseau sans exception avec à la clef la constitution de groupes de travail eux aussi ouvert.es à 
tous.tes sans exception.  
  
Notre syndicat appelle tous.tes les agent.es du réseau, intéressé.es par le sujet à participer à ce séminaire. 
Ce sera le mardi 3 décembre dans l’auditorium du Forum des Images au Forum des Halles à 9h30.  
  
Venez nombreux.ses ! 
 


